

Una respuesta rápida para ayudar a las víctimas del tifón “Yolanda”

Familias, profesores y estudiantes del PAREF Westbridge School en Iloílo se movilizan para distribuir artículos de primera necesidad a las víctimas del supertifón “Yolanda” (“Haiyan”) en los pueblos norteños de la Isla de Panay.

06/12/2013

Los pueblos del norte de la provincia de Iloílo han quedado devastados. El suministro eléctrico y las comunicaciones están cortadas tras el paso del tifón "Yolanda" por la isla de Panay, la tarde del 8 de noviembre. Al día siguiente, con el cielo ya despejado, los empleados de PAREF-Westbridge School viajaron a los pueblos para averiguar la situación de los profesores, estudiantes y otros empleados del colegio que fueron afectados por el tifón.

El personal de la Jaro Archdiocesan Social Action Center (JASAC), tras visitar los pueblos de la provincia, informó que muchos, sobre todo en la parte norte de Iloílo, quedaron totalmente devastados por el tifón y muchas comunidades costeras fueron destruidas completamente. Las islas cercanas a estos pueblos quedaron aisladas debido a las

pérdidas y daños del 90% de sus barcos.

“Los habitantes de estos pueblos tienen necesidades urgentes. Cualquier tipo de ayuda que puedas facilitar, especialmente comida, agua limpia y albergues temporales, como tiendas de campaña o materiales de construcción, será de agradecer”, pidió por radio Msgr. Meliton Oso, director del JASAC.

Inmediatamente, padres y estudiantes de Westbridge School, con sus amigos, establecieron una zona de recogida de material de ayuda en el vestíbulo de la escuela, recibiendo artículos de primera necesidad y empaquetándolos para las familias de las zonas afectadas.

Comida para cientos de familias

Cruzando zonas inundadas, árboles caídos, postes de electricidad y otros escombros de la tormenta, Gino

Lacay, Gerard Bionat y otros profesores de Westbridge salieron el 10 de noviembre y llegaron al pueblo de Sara, donde vive la familia de Bionat. Llevaron comida para 50 familias.

El 12 de noviembre Lacaya, junto a otros padres y estudiantes, fue a Ajuy a distribuir paquetes de comida a 80 familias. El 13 de noviembre, Ronnie Gilles, con alumnos y padres, entregó comida para otras 200 familias en el pueblo de Batad. El 14 de noviembre, Dennis Adolación, Laurence Soteo y estudiantes suyos llevaron comida y suministros a 200 familias en 5 barangayes de San Dionisio. Una anciana en San Dionisio les comentó que el pack de ayuda fue el primero que recibió desde el día del tifón, el 8 de noviembre.

“Hay mucha gente que todavía está con hambre y sin ayuda en el norte [de Iloílo],” observó Adolación. “Nos

sonreían y nos daban las gracias, pero sus ojos indicaban que habían sufrido mucho. A veces, simplemente ver su situación es suficiente para hacerte llorar".

Al darse cuenta del gran número de familias que todavía necesitan ayuda y urgidos por el mensaje del prelado del Opus Dei pidiendo a cada fiel de la Obra en Filipinas "acompañar a cuantos sufren las consecuencias del tifón" y "cooperar en la asistencia a los damnificados que organicen las autoridades," Westbridge School está solicitando más donaciones para que el colegio pueda continuar enviando ayuda a otros pueblos del norte de Iloílo y a las provincias de Capiz, Aklan y Antique.

El gobierno provincial de Iloílo hizo una llamada urgente a voluntarios para empaquetar material de ayuda. Profesores y estudiantes se presentaron inmediatamente en la

oficina de Iloílo del Departamento de Bienestar Social y Desarrollo (DBSD). Hugo, Stephen y otros 18 alumnos de secundaria se unieron a voluntarios de todo Iloílo y estuvieron preparando lotes de ropa y comida para los municipios del norte. Romel, otro compañero de clase, estaba comprometido ese día a participar en un concurso regional de literatura, que duraba hasta la tarde. En cuanto terminó el concurso, se dirigió al DBSD para hacer su parte en la preparación de material de ayuda.

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-ec/article/una-respuesta-rapida-para-ayudar-a-las-victimas-del-tifon-yolanda/> (21/01/2026)